



Pressemitteilung

Nr. 053 vom 17.06.2020

Kreisverwaltungspersonalie

Uwe Baier leitet das Rechtsamt

Uwe Baier übernimmt die Leitung des Rechtsamtes. Das steht nach Abschluss des erforderlichen Stellenbesetzungsverfahrens fest. Landrat Martin Stichnoth hatte das nach der Hauptsatzung erforderliche Einvernehmen zur Übertragung der Arbeitsaufgabe mit Wirkung ab 15. Juni 2020 mit dem Kreisausschuss des Kreistages Börde in diesen Tagen hergestellt. Nun wurden auch die entsprechenden dienstrechtlichen Angelegenheiten ausgefertigt und übergeben. Die bisherige Amtsinhaberin Elke Witzel wurde vor wenigen Wochen in den Ruhestand verabschiedet.

Uwe Baier freut sich auf seine neue Aufgabe. „Insbesondere in den Jahren zwischen 2011 und 2017 habe ich als Referent beim Städte- und Gemeindebund Sachsen-Anhalt viele Erfahrungen gesammelt, insbesondere dazu, wie die kommunale Ebene in der Praxis tickt.“ Neben dem Landkreistag von Sachsen-Anhalt als Interessenvertreter der Landkreise ist der Städte- und Gemeindebund der zweite kommunale Spitzenverband, der wie es der Name schon sagt, die Interessen der Städte und Gemeinden vertritt.



Landrat Martin Stichnoth und Personalamtsleiterin Sylvia Schulze führen Uwe Baier in sein neues Amt ein. (Foto: Landkreis Börde)

Als Bürgermeister von Wolmirstedt kennt der heutige Landrat Martin Stichnoth beide Seiten. „Ich bin froh, mit Uwe Baier einen versierten Juristen an der Spitze des Rechtsamtes zu haben der weiß, wie die Städte und Gemeinden ticken.“ Im Landkreis Börde sehen sich beide Ebenen als „Kommunale Familie“. Dennoch gibt es zu vielen Fragen manchmal auch unterschiedliche Rechtsauffassungen. Das Betätigungsfeld zum Beispiel der zum Rechtsamt gehörenden Kommunalaufsicht ist da sehr vielfältig. „Wir wollen die Bürgermeister nicht reglementieren, sondern im Miteinander und vor allem auf Augenhöhe rechtlich beraten“, sagt Martin Stichnoth. „Und das fällt nun in den Aufgabenbereich von Uwe Baier.“

Kontakt:

Uwe Baumgart
Bornsche Straße 2
39340 Haldensleben

Telefon: +49 3904 7240-1204
Telefax: +49 3904 7240-51204
E-Mail: presse@landkreis-boerde.de

Baier studierte an den Universitäten Halle und Göttingen. Im Rahmen des Referendariates am Oberlandesgericht Naumburg legte er die 2. juristische Staatsprüfung ab. Berufserfahrung sammelte der in Egelin aufgewachsene Baier zunächst in einer Rechtsanwaltskanzlei und als Rechtsreferendar am Oberlandesgericht Naumburg. Vor seiner Anstellung beim Städte- und Gemeindebund war Uwe Baier 7 Jahre beim Abwasserzweckverband „Bodeniederung“ Groß Börnecke, zuletzt 5 Jahre als Verbandsgeschäftsführer tätig. Der neue, in Wanzleben beheimatete Rechtsamtsleiter arbeitete bis zu seiner Versetzung zum Landkreis Börde als Abteilungsleiter beim Kommunalen Versorgungsverband Sachsen-Anhalt.

Neben der Kommunalaufsicht gehören die Sachgebiete „Ordnung und Sicherheit“ und die „Zentrale Vergabestelle“ zum Rechtsamt. Verwaltungsorganisatorisch findet sich das Amt im von Iris Herzig geleiteten Dezernat 2 der Kreisverwaltung des Landkreises Börde wieder.